

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Los periódicos de Madrid aseguran la noticia de que el señor Dato, a ruegos de los ex ministros de su partido, vuelve de un acuerdo de apoyar y participar de un gobierno de concentración de derechas, y se negará a gobernar si no es con sus propios elementos.

Refiriéndose a esta cuestión, escribió el periódico maurista *La Acción*.

«Podemos asegurar que nada de esto tiene el menor fundamento, y que las negociaciones entre los elementos de la derecha siguen igual, sin que haya habido ruptura ni motivo para ella.

Nuestro fin único que podemos decir, como sintaxis de todo lo que oímos, es que por el lado conservador la inmensa mayoría de los elementos que figuran en el grupo de tal significación, optan que es indispensable ir a la concentración, y que el acoso en alguno de formar un gobierno prescindiendo de todos los demás grupos, o limitándose a ofrecerles una colaboración circunstancial, la realidad ha de demostrar que eso es imposible, y que para que ese gobierno fuerte se constituya, es necesario que se cuente con los conservadores de la política».

El rumor a que hacemos referencia en los anteriores párrafos, se halla en contradicción con otras impresiones que se reciben de importantes círculos de Madrid, según las cuales, vuelve a ser en estos días de concentración conservadora a base de los señores Dato, Cambó y Clervo.

No sabemos si al fin cristalizará un gabinete integrado por los mencionados elementos, y que constituiría el verdadero ideal para estos instantes. Los múltiples problemas que se agitan en la nación, encontrarían en hombres como aquellos la solución necesaria.

Comunicación de Berlín que el encargado de Negocios francés entregó a von Haniel la siguiente nota, cuyo texto debió ser también comunicado al ministro de Negocios Extranjeros por los demás representantes aliados.

«En vista de los rumores que han circulado recientemente de un posible nuevo golpe de fuerza militar, Bélgica, Francia, la Gran Bretaña e Italia, contrarios a toda tentativa antidemocrática, autorizan a los encargados de Negocios Extranjeros que dichos gobiernos no puede en modo alguno tolerar que el gobierno alemán no se disponga a ejecutar lealmente el Tratado de Versalles, y que todo nuevo movimiento revolucionario, como toda reanudación en los disturbios, produciría un solo resultado: el de retrasar, o aún hacer imposible las medidas económicas a favorecer el fortalecimiento económico y el bienestar de Alemania, como, por otra parte, prometeros los gobiernos aliados.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Canales

AYUNTAMIENTO La sesión de ayer

A las once de la mañana de ayer celebró como de costumbre todos los años se celebró la sesión ordinaria.

Los que asisten

Preside el Alcalde don Diego González y en los asientos vimos a los ediles Dorda, Mustieles, Carrión, Muñoz, Pedrero, Cervantes, Sevilla, Fernández, Ieg'és, González, Górgora, Albaladejo Ulares, Zafra, Pina, Pina, Peñaflor, Cervante, Maya, Gómez, Segado, Varquez, Garols y otros.

«Moción del señor Fernández, proponiendo hacer un parque de recreo».

Habla el firmante de la moción y los señores Dorda Ulares, acordándose que pase a la Comisión como correspondiente.

«Moción de la Comisión de Policía, proponiendo que sean sustituidos los diez jóvenes obreros por seis, con las condiciones necesarias al cargo».

De acuerdo.

«Extracto de los acuerdos tomados por la Corporación en el mes de Marzo último».

Aprobado.

«Oficio del Contador de fondos municipales, proponiendo que la gratificación al personal que ha prestado servicios en el Censo Electoral, se abone con cargo a créditos reconocidos».

Dorda después de manifestar que esta dependiente del Municipio no han hecho trabajo alguno en el año, pide a la corporación vote en contra. Pide lo defienda y por mayoría queda aprobado con los votos en contra de Pina, Maya y Dorda.

Se lee después una moción en la que se pide la construcción de un Matadero en los barrios extramuros.

Se acuerda pase a la Comisión de Sanidad.

«Moción de varios concejales pidiendo se celebre la fiesta del Trabajo en 1.º de Mayo».

Declarada la urgencia Zafra aplaude la idea y se adhiere en nombre de los socialistas, proponiendo que una comisión sea la encargada de hacer los trabajos.

Los concejales socialistas piden en una moción que la sesiones se celebren en domingo.

El alcalde propone si debe o no proceder a la vigencia y la mayoría acuerda que no quedando el asunto para la próxima sesión.

«Moción de los socialistas, pidiendo la supresión de una plaza de peatón en el 6.º distrito por haber otro que lo hace gratuito».

Votada la urgencia, se desecha quedando para la próxima sesión.

«Otra moción pidiendo sea suspendido de empleo y sueldo al recaudador del arbitrio de varios impuestos».

Los bloquistas la desechan, acordando pase a la Comisión de Hacienda.

Después de unos ruegos y preguntas se da el acto por terminado.

Por las Siervas de Jesús

Suscripción para atender a los gastos de las obras que se están efectuando en la casa de las Siervas de Jesús ocasionadas por los daños sufridos durante la pasada inundación.

| | Pesetas |
|-------------------------------|----------|
| Suma anterior | 1.157.75 |
| Doña Carmen Azorla de Bonasif | 10.00 |
| Don Guillermo López Bienert | 5.00 |
| Don Antonio Fagán | 5.00 |
| Suma y sigue | 1.177.75 |

Continúa abierta la suscripción en las Redacciones de «El Porvenir» y El Eco de Cartagena.

La Novena de los Cuatro Santos

Con la solemne Salve que anoche celebraron los cofrades de los Cuatro gloriosos Santos, hijos ilustres de Cartagena, a la antiquísima y venerada Virgen del Rosell, dieron comienzo los cultos tradicionales que este año han de revestir mayor esplendor que nunca.

La iglesia de Santa María de Gracia estaba anoche ocupada por numerosa y distinguida concurrencia que admiraba el precioso adorno del altar mayor, donde entre profusión de flores y luces eléctricas se destacaban las imágenes de los prediosos hijos de Cartagena, de la Virgen del Rosell, antigua Patrona de esta ostiense ciudad.

Por una nutrida concurrencia y voces de espaldas, en unión de un angelical coro de bellas señoritas se cantó una preciosa salve, a la milagrosa virgen, que por unos días se ha trocado su modesta capilla de la Catedral Antigua por el lujoso camarín de la Parroquia de Santa María.

La salve resultó muy notable y eran unánimes los elogios que se dirigían a las bellas señoritas que con su preparación se prestaron gustosamente a contribuir a esta piadosa obra llevadas de su piedad y amor a nuestra tierra.

Son de las improvisadas artistas, las encantadoras señoritas; Teresa Reina Lara, Conchita Meléndez, Encarna Segura, María Manchón, Lolita Richard, Antonia y María Angosto Palma, Dolores y María Acosta, habiéndose concurrido y dirigido por la señorita de Segura que una vez más demostró sus especiales aptitudes artísticas. Dicho coro tenemos entendido que podremos escucharlo las demás noches de la novena que hoy da comienzo y esearíamos que así fuese pues constituiría un nuevo atractivo de estos tradicionales cultos.

Hoy predicará el Cura Párroco de Nuestra Señora del Carmen Dr. don José Jaén Marín.

Felicitemos con todo entusiasmo a la Directiva de esta simpática Cofradía, por tan acertada organización de estos cultos.

Francisco de Asta.

Teatro Circo

Compañía «Catalá-Torner»

Para presentarse ante el público numeroso y distinguido que ocupaba el amplio Coliseo eligió la dirección artística la Comedia dramática de Capus «El Advencario».

No hemos de hacer hoy una crítica de una obra ya bien antigua, representada un número de veces en Cartagena elegida casi siempre para debutar, de compañías por el gran número de personajes que en ella intervienen, de dicho y animado, de escenas de alto interés dramático, y hecha con una técnica irreprochable así como hablada en castellano pero ya que la traducción está hecha admirablemente por Dauvil la hace el fondo de la obra este estreno con formas; es de aquellas épocas en que los autores franceses no concebían escribir para el teatro sino tratando directa o indirectamente del divorcio tal como acababan de implantarlo las leyes de la República.

La ejecución de la comedia fue excelente por parte del conjunto de artistas que integra la Compañía «Catalá-Torner» moviéndose todos los personajes desenvoltura y notabilidad.

La señorita Catalá expresó apasionada ingenio o solapades según las situaciones que había de servir hizo una esmerada labor artística y Torner conyugó el éxito consiguiendo escena admirablemente matizada en expresión sobriedad y justas en ademanes.

Fueron muy aplaudidos justamente y el público salió altamente satisfecho del espectáculo.

Gran número de estrenos de obras posibles anuncian la Empresa y ello

Rogad a Dios en Caridad POR EL ALMA DEL SEÑOR

Don José Braquehais Bienert

que falleció en Madrid el día 26 de Abril de 1919
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará el lunes 26 del actual de diez a once de la mañana en Santa María de Gracia, en la capilla de la Santísima Trinidad será episcopal en sufragio de su alma.

Su esposa, hijos, hijo político, nietos y demás parientes ruegan a sus amigos asistan a este religioso acto por cuyo favor les queda a todos muy agradecidos.

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Nuncio de Su Santidad, Arzobispo de Valencia y Obispos de Madrid-Alcalá, Sión y Cartagena tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL SEÑOR

D. José Moncada Calderón

Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad y Procurador de los Tribunales
que descansó en la paz de Señor el día 26 de Enero de 1920
después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el próximo lunes a las 8 de la mañana en la Catedral Antigua y el solemne funeral que se verificará el martes a la misma hora en la Capilla del Santo Cristo del Socorro de la referida Iglesia, se aplicarán en sufragio de su alma.

La familia invita a sus amistades para que asistan a dichos actos religiosos.

Cartagena 24 Abril 1920.

hará que el Teatro Circo se va lleno a diario.
Para hoy estreno de «Martingales» de Muñoz Seca obra que viene procediendo lo gran fama y que se repite en Vermont el próximo domingo por la obra «Mister Bivarley» y el lunes la última linda comedia de los Hermanos Quintero «El mundo en un pañuelo».

De todos estos estrenos daremos amplia información a nuestros lectores.

NECROLOGIA

En la madrugada de hoy y víctima y de cruel enfermedad ha entregado su alma a Dios nuestro Señor el joven don Esteban Almendros.

Por su bondad y honradez y laboriosidad, supo nuestro inolvidable y malogrado amigo captar las generales simpatías entre todos los que tuvimos la dicha de contarnos en el número de sus amistades.

A los 21 años de edad deja este mundo donde puso todo su anhelo por asegurar un porvenir para su malograda madre, que pasó a otra vida poco después de terminar sus estudios, y hoy mira con profundo desconsuelo su querido padre que ve deshechas todas sus ilusiones con las pérdidas de estos dos seres tan queridos.

El entierro verificado esta tarde ha constituido una verdadera manifestación de duelo pues figuraban todos sus amigos y los ferroviarios de la Compañía de M. Z. y A. en esta Estación, de donde el finado era factor telegrafista para testimoniarle los numerosos afectos que todo el que lo conocía le profesaba y que él supo captar.

Enviamos a su padre y hermanos, pero en particular a su hermano don José querido amigo nuestro el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Descansen en paz.

A. R.

SUCESOS

Bronca anglo-española

De poco tiempo a esta parte, los subditos de Lloyd George, han tomado nuestras calles, por campo de batallas y en cuanto salían a tierra y se tomaban dos copas del morapto español y en menos de un periquete la emprenden a mamporros con quien encuentran.

Claro está que en la mayoría de las veces llevan la victoria pero no pocas también la contraria y anoche precisamente fué una de estas.

Unos los ingleses con sus marchas de las de muchos quiles. Con ellos marchaba un español que tiene el oficio de engrasador en el vapor americano «Wiscon», donde también van los ingleses, cuando de pronto, al pasar por el «Café del Tranvía», se salieron flammeos al air sin duda si canchón do que allí se cultivaba y pusieron a bailar una especie de garrín compromiso que se aló al chasquido que de una toria que el inglés daba al español.

La lucha habla comenzado, y omplido, patadas y mordiscos se dieron en dos minutos; con un inglés al su lado y al abalanzarse sobre él el español, apareció una pareja de Seguridad, que se ve en peligro para los dos, se reconvocaron ante la presencia de los del caso y tratan de atropellar a los representantes del orden, los que tienen que defenderse sin recelar uno de ellos con unas rozaduras y la cara con un enorme sise.

Audió el sereno Francisco Montoya, el que con los guardias y tras de grandes esfuerzos pudieron conducirlos a la Comisaría.

Habrá en la acción la protesta del fundador de otro español que las acompañaba, el que pasó también a presenciar del Comisario señor Ieg'és.

Un herido grave
El agente de Policía don Manuel Marín, estuvo ayer en el Barrio de Perál, a un individuo conocido por «El Pego» natural y vecino de la La Unión que en la tarde anterior había sufrido gravemente a José Peñaflor.

Fué puesto a disposición del señor Ingles el que lo ha puesto a su vez a disposición del Juzgado.